



由井の風

自立貢献 そして挑戦

R 7-14 号

発行日 令和 8 年 2 月 9 日

由井中学校 学校だより 発行 校長 秋山真一

八王子市立由井中学校

<http://hachioji-school.ed.jp/yuij/>

192-0914 東京都八王子市片倉町 553 番地

TEL : 042-642-2148 FAX : 042-646-0405

2月、ここが大事

冬季オリンピックがイタリアで始まりました。華やかな舞台の裏側には、長い時間をかけた地道な努力があります。学校生活においても、日々の積み重ねが、子どもたちの自信と力につながっていきます。全校朝礼では、「自信とは、自分が重ねてきた努力を信じること」と話しました。特に3年生は、入試に向けて、これまで積み重ねてきた力を出し切ってほしいと願っています。2月は、各学年が次の学年へ向けた取組を進める時期です。春の新たな出発に向けて、今この時を大切にし、精一杯取り組んでほしいと思います。以下に、それぞれの学年の主な取組について紹介します。



● 1年生(移動教室)

1年生は、2泊3日で菅平高原へ移動教室(スキー実習)に行ってきました。雪に囲まれた大自然の中での生活と実習は、多くの生徒にとって初めての経験となりました。この移動教室では、スキー技術の向上だけでなく、最後まであきらめずに挑戦することの大切さを学ぶ姿が見られました。生徒の作文には、「転んでも何度も立ち上がり、最後まで諦めなかった」「仲間が頑張っている姿を見て、自分も頑張ろうと思った」という言葉がありました。思うようにいかず、不安や焦りを感じながらも、仲間と支え合い、自分自身と向き合い続けた3日間だったことが伝わってきます。最終日には、多くの生徒が、楽しみながら斜面を滑りきれるようになりました。この移動教室で得た「最後まであきらめずに全力を尽くす」という学びを、今後の学校生活や日常のさまざまな場面で生かしていってほしいと思います。



スキー実習の開校式

● 6組(劇と音楽の会)

6組は、今週末に稻城市で行われる「劇と音楽の会」に向けて、準備を進めています。音楽の授業では、発表曲「世界に一つだけの花」の演奏に一所懸命取り組んでいました。当日は、「時を越えて」の合唱も披露する予定です。

本番の会場では、普段なかなか会えない他校の仲間たちと交流ができます。和太鼓や演劇など、さまざまな発表を見ることで、多くの刺激を受けることも楽しみの一つです。ステージに立つことで、本番ならではの緊張感も味わえます。

当日は、これまでの努力の成果を発揮し、皆で心を合わせた演奏を届けてほしいと思います。



楽譜を見ながら皆で音合わせ

● 2年生(普通救命講習、校外学習)

2年生は、1月26, 27日に、八王子市消防署の方々を講師に迎えて、心肺蘇生法の講習を実施しました。消防署の方から指導を受けながら、生徒たちは真剣に胸骨圧迫や AED の練習をしました。講習を受けた生徒には、「救命技能認定証」が付与されます。

また、2月6日には、日本橋周辺へ校外学習に出かけました。班別行動での活動でしたが、朝の集合からルールや時間を守り、落ち着いた行動が見られました。多くの生徒が、由井中生としての自覚をもち、仲間と協力しながら行動することができていました。一部にマナ一面での課題も見られましたが、全体としては、次の学びや成長につながる有意義な取り組みとなりました。見学先では、水天宮、東京証券取引所、貨幣博物館、インターメディアテクなどを訪れ、東京の歴史や町の移り変わりについて理解を深めました。実際に見て、歩いて、学ぶことで、教室での学習とは異なる貴重な経験を積むことができました。



心肺蘇生法の実習



東証のマーケットセンターの見学

● 3年生(入試本番)

3年生はいよいよ入試本番を迎えていました。今週は私立入試、来週は都立一般入試です。最後まで努力を続け、精一杯臨んでほしいと思います。生徒から、「苦手な教科を頑張っている」という声が聞かれます。苦手に向き合うことは簡単ではありませんが、その姿勢は大きな成長につながります。今の学習は入試のためだけのものではなく、高校生活を安心してスタートさせる力となります。高校入試は一つの節目ですが、新しいスタートもあります。入試までの努力を大切にするとともに、入試後も学び続けてほしいと思います。そして、あらゆる場面で「3年生の姿を見ろ」と言われるような学校生活を、後輩たちに示してほしいと願っています。



授業を受ける姿も真剣

職員も学んでいます

2月4日、公認心理士の吉田竜太郎先生をお迎えし、不登校対応に関する研修会を実施しました。近年、不登校は日本の社会全体の課題であり、本校にとっても重要な取り組みの一つです。スクールカウンセラーや不登校対応巡回教員、学校サポーターなど、校内の体制を整備するとともに、外部機関との連携も積極的に行ってています。研修会では、不登校の段階に応じた具体的な対応方法や支援のポイントについて学び、今後の指導に生かしていく貴重な機会となりました。

また、本校が八王子市から学校保健努力校として表彰されました。救命講習や命の授業の実施、心肺蘇生法や食物アレルギーについての教員研修の充実等が評価されてのものです。今後も、心身ともに健康な生徒の育成に尽力してまいります。

